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Equipo de Expertos de Sernageomin 
y Senapred visitó Peulla para evaluar 
causas de “Remoción en Masa” 
que provocó cierre de Paso 
Fronterizo Vicente Pérez Rosales 

1pasado martes 1 de octubre, 

E: Delegación Presidencial 

dispuso el cierre temporal 
del Paso Fronterizo Vicente Pérez 

Rosales por un evento de remoción 
en masa del cerro que colinda con 
la edificación donde opera el Paso 
Fronterizo Vicente Pérez Rosales. 

Recordemos que el 19 de abril de 
este año el Paso Fronterizo Vicente 

Pérez Rosales ya fue cerrado debido 
a informe de Sernageomin que 
advertía del peligro de remoción en 
masa en el sector, para resguardar 
la integridad de los funcionarios 
que laboran en el lugar. El paso fue 
reabierto el 29 de abril ya que se 
determinó la reubicación temporal 
del Complejo Fronterizo Peulla, 
en instalaciones que reunieron 
condiciones para su operatividad 
y se determinó que las oficinas 
funcionaran en el retén de Casa 
Pangue ubicado también en Peulla. 

Es así que, a la vez, se le pidió 
a Sernageomin un informe 
para determinar el futuro 
emplazamiento del complejo 
fronterizo ya sea en la tenencia 
de Carabineros de Casa Pangue 
o en el aeródromo de Peulla. Los 
resultados del estudio se conocieron 
el 2 de agosto pasado y arrojó 
que en “la zona de la Tenencia de 
Carabineros existe un alto peligro 
por remociones en masa de tipo 
flujo de detritos y alto peligro por 
inundación si aumenta el cauce del 
río que desemboca en la tenencia y, 
que dado esa condición, se sugiere 
evaluar cambiar la ubicación y 
realizar los trámites de frontera en 
un lugar con menor peligro por 
remociones en masa”. Por lo cual, 
retornó el complejo fronterizo a sus 
habituales dependencias el pasado 
16 de septiembre. 
Sin embargo, el pasado 1 de 

octubre el SAG dio a conocer la 
remoción en masa que se produjo 
a un costado del complejo, lo que 
llevó a la Delegada Presidencial 
a ordenar el cierre temporal del 
complejo y a enviar al lugarexpertos 
de Sernageomin y Senapred para 
evaluar en terreno la situación. 

Al respecto, la Delegada 
Presidencial señaló “el día de 
hoy(ayer) se realizó una visita en 
terreno con los equipos técnicos 
de Sernageomin, Senapred, y la 
Delegación Presidencial, para 
determinar la causa de la remoción 
en masa y, de esta manera, generar 

  

las mitigaciones que corresponden 
para entregar seguridad tanto a los 
funcionarios públicos como a los 
usuarios del complejo fronterizo de 
Peulla. En base a este informe y las 
observaciones por parte del equipo 
técnico, se van a realizar en el corto 
plazo mitigaciones en conjunto con 
Conaf para estabilizar el terreno 
que se encuentra con bastantes 
renovales y vegetación que 
podrían ser afectados por eventos 
meteorológicos con características 
de precipitaciones concentradas 
o vientos. Esto con el objetivo de 
poder aperturar lo antes posible el 
complejo fronterizo de Peulla”. 

  

32 emprendedores puertovarinos 
finalizaron con éxito la 
Primera Escuela Municipal 
de Emprendimiento 

on la finalidad de 

desarrollar, crear, 
implementar y gestionar 

modelos de negocios finalizó 
la lera Escuela Municipal de 
Emprendimiento de Puerto 
Varas, la cual fue impulsada 
por el municipio a través del 
Departamento de Fomento 
Productivo en convenio con la 

Universidad San Sebastián sede 

Puerto Montt. 

En ese sentido, un total de 32 

emprendedores y artesanos de la 
comuna pudieron capacitarse bajo 
cinco módulos: entorno, modelo 

de negocio y sostenibilidad; 
estrategia de marketing; aspectos 
legales y regulatorios; herramientas 
digitales para la gestión; y plan de 

negocios y proyectos. 
La ceremonia de entrega de 

certificaciones de la Escuela de 
Emprendimiento, se desarrolló en 
la Sala de Sesiones del Concejo 
Municipal, instancia en que los 
representantes del municipio y 
de la casa de estudios destacaron 
la perseverancia de las y los 
participantes de la iniciativa que se 
ejecutó durante los meses de agosto 
y septiembre. 

El académico de vinculación con 
el medio de la Universidad San 
Sebastián, Juan Pablo Carrasco, 
sostuvo que “este proyecto fue un 
hito dentro de lo que nosotros 
hemos planteado de hacer 
como carrera de influir en el 
emprendimiento en la región y 

particularmente en las comunas 
que han mostrado hace un tiempo 
una vocación emprendedora. 
Junto con DIDECO y la Oficina 

de Fomento Productivo nosotros 
diseñamos este programa de 
acuerdo a las necesidades que 
DIDECO había levantado de las 
y los emprendedores, y nosotros 
con nuestro cuerpo académico 
y nuestros estudiantes logramos 
generar una comunidad en torno 
al emprendimiento, tenemos 
una treintena de emprendedoras 
trabajando en nuestro programa 
y queremos que ellas sean las 
embajadoras de lo que se puede 
hacer y aprender. Sin duda esto tiene 
una proyección de continuidad, ver 
una segunda versión y darle una 
continuidad a estas emprendedoras 
que quedaron felices con esto y 
porque no seguir expandiéndonos 
dentro de la comuna y llegar a los 
sectores rurales”. 
Finalmente, una delas participantes 
de la Escuela Municipal de 

  

Johana Hine, 
destacó “quiero agradecer 
profundamente a la Municipalidad 
de Puerto Varas y la USS por esta 
maravillosa posibilidad, de verdad 
que tratar de emprender no es 
fácil pero estas oportunidades nos 
ayudan a crecer personalmente y 
aprender y enfocarnos en lo que 
queremos alcanzar. Me pareció 
una maravillosa escuela ojalá 
viniera la segunda parte y estoy 
profundamente agradecida y 
con esto vamos a poder seguir 
avanzando y creciendo, ordenados 
en poder alcanzar el proyecto que 
Cada uno tiene en mente”. 
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